

# UN MONDE FOU!

Texte Philippe Marois

Gravure datant de 1876, illustrant le procès de Salem.



© F.O.C. Danby, William L. Sheppard, Granville, Perkins.

Mauvaise nouvelle pour les romantiques : les couples ne peuvent plus accrocher de cadenas sur le pont des Arts, à Paris.

La tradition voulait que les amoureux en fixent un à la structure avant de jeter la clé dans l'eau de la Seine, scellant ainsi leur engagement.

Mais avec les années, 45 tonnes de cadenas se sont ajoutées au poids du pont! Un des garde-fous s'est même effondré à cause de la surcharge. La ville a donc décidé de retirer toutes les rambardeuses pour les remplacer par des panneaux sur lesquels on ne peut plus rien accrocher. ★

## LE POIDS DE L'AMOUR FRANCE

## ÉTATS-UNIS

### L'HISTOIRE DANS NOTRE COUR

En 1692, une vingtaine de femmes accusées de sorcellerie furent pendues à Salem, tout près de Boston.

Des chercheurs viennent de déterminer le lieu exact des exécutions. Il s'agit d'un tout petit boisé au cœur de la ville, entouré de quelques maisons et d'une pharmacie.

Les scientifiques ont analysé des témoignages de l'époque, étudié des photographies aériennes et utilisé des logiciels de cartographie pour finalement localiser cet important épisode de l'histoire américaine.

La ville prévoit maintenant d'installer un monument modeste sur le site, à la mémoire des victimes du passé. ★

## LUXEMBOURG

### PETIT PAYS, GRAND PROJET

Le gouvernement du Luxembourg, un tout petit État européen, se lance dans la course à l'exploitation minière... des astéroïdes!

Si le pays n'a pas d'agence spatiale capable de rivaliser avec la NASA, il a de l'argent!

Ses dirigeants prévoient financer l'industrie pour envoyer des sondes sur les cailloux interplanétaires. Leur but? Trouver des métaux précieux et les rapporter sur Terre.

Le Luxembourg place ainsi ses pions dans une industrie naissante qui pourrait rapporter beaucoup, beaucoup, beaucoup de milliards de dollars. ★

